

O.J.D.: No hay datos E.G.M.: No hay datos Tarifa: 839 € Área: 468 cm2 - 39%



Fecha: 13/04/2014 Sección: PUERTOLLANO

Páginas: 13

La comunidad gitana avanza en formación en aras de la inclusión

La Fundación Secretariado Gitano confirmó que los jóvenes, y sobre todo las mujeres, cada vez participan más en cursos y en prácticas laborales

NOEMÍ VELASCO

La Fundación Secretariado Gitano de Puertollano confirmó el aumento de la formación entre las personas de etnia gitana de la localidad v aludió a la mayor implicación que tienen en la actualidad los jóvenes a la hora de participar en cursos y en prácticas no remuneradas en empresas, para conseguir de una vez por todas la inclusión total de su comunidad, durante la semana en la que han celebrado el Día Internacional del Pueblo Gitano. Así pues, aunque la comunidad gitana ha sido una de las más afectadas por la crisis, ante la decadencia de sus sectores claves, entre ellos la construcción, la venta ambulante y la búsqueda de chatarra

Ha aumentado el riesgo de exclusión con la caída de la construcción y la venta ambulante

Las mujeres suman a la discriminación de género, la étnica

- que ya tiene muchos seguidores-, y por lo tanto ha aumentado el riesgo de exclusión social, la orientadora laboral de la fundación, Rebeca Santiago, destacó que "cada vez existe un mayor número de 'gitanos invisibles', esos que no son ni artistas ni marginales, que tienen estudios y vida normal, y que luchan por trabajar como cualquier otro ciudadano".

La búsqueda de la inclusión de la comunidad, que en ciertos barrios de Puertollano está muy conseguida como en el Carmen, pasa por la eliminación de los estereotipos y por la apertura de las empresas de la localidad a la contratación de personas de etnia gitana. En es-



La fundación celebró ayer el Día Internacional del Pueblo Gitano con una paella

te sentido, la próspectora laboral de la fundación, Carmen Muñoz, destacó que "hay muchos más gitanos de lo que cremos que quieren y pueden trabajar, y que deben de ser ciudadanos abiertos y activos".

Entre ellos, las mujeres son las que soportan más dificultades para conseguir empleo, por la doble discriminación que existe al sumar el género con el bajo nivel de educación y cualificación mayoritario, ya que gran parte no tiene la educación Secundaria. Ahora bien. Muñoz recalcó que "la mujer gitana es muy activa y es parte fundamental de la familia", y sin duda, muestra de ello es el porcentaje mayor de participación femenina que existe en la mayoría de los cursos impulsados por la fundación.

Con el claro objetivo de conseguir la inserción laboral tras desarrollar un itinerario y un proceso formativo, jóvenes menores de treinta años también predominan entre los curriculums acumulados en las instalaciones y en las clases formativas impulsadas por esta fundación que hace de bandera en la ciudad contra los prejuicios y que promociona en toda España el aumento de las titulaciones en la comunidad gitana. Ahora bien, el Secretariado Gitano confirmó que el cambio de la realidad económica ha introducido en sus listas a esos gitanos mayores de treinta y cinco años "que trabajaban antes en la obra, en Solaria o en el sector servicios", junto a personas con bajo nivel de cualificación y largos periodos de desempleo. 🗅

Contra los 'barrios geto': convivencia

Mientras preparaba la jornada de convivencia que la Fundación Secretariado Gitano organizó ayer en la barriada de El Pino por la celebración del Día Internacional, la orientadora laboral Rebeca Santiago destacó que "la sociedad debe trabajar por la inclusión de la comunidad gitana, entendida como convivencia de todas las

culturas", y añadió que, "hay que luchar en contra de la creación de barrios geto o colegios geto". Así pues, Santiago destacó que "los gitanos avanzamos a pasos agigantados y nuestra comunidad ha cambiado mucho en los últimos tiempos", algo que pocas veces se reconoce, y ahora menos con una crisis, que según añadió, "nos ha

vuelto a machacar". Por su parte, la prospectora de empleo del secretariado animó a que "todos los vecinos abandonen los prejuicios, no se queden en malas experiencias y opten por la convivencia", pues según afirmó, "esta realidad es la que sacará de la exclusión social a los gitanos e impulsará también su reinserción laboral".

TRABAJO Y CURSOS

En sintonía con las acciones dirigidas a la insercción laboral, el Secretariado Gitano ha facilitado prácticas laborales para seis puertollanenses menores de treinta años, dos mujeres y cuatro hombres, en una gran superficie de la comarca. Tras señalar que es la primera vez que la entidad firma un convenio de colaboración con una gran superficie de Puertollano, la prospectora de empleo, Carmen Muñoz, explicó que "sin ninguna remuneración por parte de la empresa o de la fundación, las prácticas laborales, de carretillero, reponedor y dependiente, comenzarán el próximo 28 de abril y durarán hasta el 26 de mayo con cuatro horas de trabajo diarias".

- Des coordinadores de la fundación confirmaron que el próximo año firmaran nuevos convenios con otras grandes superficies de la ciudad, ya que, según destacaron, "las empresas se han abierto de muy buena gana a esta opción de prácticas laborales", a través de la que, según señalaron, "descubren las características del trabajo a los participantes y seleccionan candidatos para posibles futuras vacantes".
- D Como en los últimos años, el secretariado mantiene sus convenios de colaboración con numerosos comercios de la localidad, tanto cadenas como particulares, para dar la posibilidad a los alumnos de los cursos de atención al cliente de poner en práctica los conocimientos aprendidos.
- La Fundación Secretariado Gitano ha completado este año en Puertollano el curso de atención al cliente para grandes superficies que impulsó en 2013 con un curso de manipulador de alimentos en el que han participado veinte personas.
- D También, en estos momentos once jóvenes de étnia gitana, diez mujeres y un hombre, participan en un curso de búsqueda activa de empleo a través de herramientas multimedia en el Centro de Juventud de la ciudad minera.
- **D** En junio y julio, también habrá un nuevo curso de atención al cliente y otro de mozo de almacén y carretillero para entre 10 y 15 personas cada uno.